
Q1：市議会と市長の関係は？�
A1: 私たちの戸田市を快適で住みよいまちにす
るために、市民全員が１カ所に集まって話し
合ったり実行したりすることは事実上困難で
すので、市民の中から代表者を選びます。こ
れが市議会議員と市長です。�
市議会議員は、市民の意思を市政に反映さ

せるため、市議会を構成して市政を運営する
ための大切な事柄についてきめ細かく審議し
て決めていきます。一方、市長は予算や事業
計画などを提案し、議決に基づき市政を具体
的に進めていきます。�
このことから市議会を議決機関、市長を執

行機関といいます。市議会と市長は、それぞ
れ独立した立場で、車の両輪のように協力し
ながら市民生活の向上に努めています。�

Q2：市議会の運営は？�

Q3：市議会の仕事は？�
A3: 条例の制定や改正、予算の審議などを行い、
議決機関としての意思決定をします。その他、
市政が正しく運営されているかをチェックす
ることも、議会の大切な仕事です。そのため、
本会議の一般質問や委員会で市の仕事の状況
を聞いたり、問題点を指摘したりしています。
また、市民生活に重要な事柄であっても、市
の力だけでは解決できないときなどは、市議
会から関係機関に対して「意見書」を提出し、
積極的な対策を求めています。�

Q4：本会議や委員会の傍聴は？�
A4: 本会議と、定例会中の常任委員会は傍聴で
きますので、気軽にご来庁ください。�
本会議中の議場は、一般傍聴席を53席（車
いす席2席含む）設けています。市役所8階の
傍聴席入口で受付をして傍聴できます。車い
すで傍聴希望の方は、職員がご案内します。
また、聴覚障害のある方は、一般質問を手話
通訳により傍聴できますので、あらかじめご
来庁の日時を、議会事務局にご連絡ください。�
定例会中における常任委員会は、議案・請
願の審査について公開しています。各委員会
とも傍聴席は一般用５席です。委員会の開催
時間は、原則として午前10時からで、傍聴の
受け付けは1時間前から行い、30分前の時点
で定員を超えた場合は抽選となります。�

Q5：請願と陳情のしくみは？�
A5: 市民の皆さんが、市政などについて市議会
に要望できる制度です。請願は議員の紹介を
必要としますが、陳情については不要です。
提出された請願は常任委員会等に付託し慎重
に審査されます。陳情は議場での配付のみと
なります。なお、郵送は受け付けていません。 

A2:　4年ごとの選挙で選ばれた市議会議員27人
（今年2月6日就任）で「議会」を構成し、市
長の招集により、年4回の定例会（3、6、9、
12月）のほか、必要に応じて臨時会を開催し
ます。 �
市議会の内部機関としては、4つの常任委
員会が設置され、いずれかに議員が所属して
います。また、議会の運営については議会運
営委員会で協議されます。その他、特定の事
項を調査するために特別委員会を設置するこ
とができ、現在、4つの特別委員会が設置さ
れています。�
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こどもの国�
　市民の声�
　　　　　　慎重な検討�

悪質商法の対策�
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高齢者福祉支援�

�
　　フルマラソン可能�
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緑化奨励補助金交付要綱�
�

多胎育児�

コミュニティバスｔｏｃｏ�

住居費困窮世帯�

望月　久晴　議員�

介護保険の「改正」は�

▲児童たちとの交流会も行われている介護施設

調査事項�視察議会�視察日�
学校の防犯対策�宮城県岩沼市議会�5月�11 日�
母子生活支援施設の取り組み�高知県高知市議会�23日�
税の収納率の向上�宮城県川南町議会�30日�
フェルトガーデン戸田�千葉県流山市議会�７月�12 日�
こどもの国の運営�兵庫県明石市議会�13日�
議会運営�愛知県大府市議会�15日�
学校教育指導支援充実構想等�愛知県幡豆町議会�19日�
議会の活性化と所轄事務の有効活用と施策提言�広島県呉市�19日�
会議録作成支援システムの導入�茨城県取手市議会�26日�
会議録作成支援システム�東京都西東京市議会�28日�
議会運営と議会改革の取り組み�長野県小諸市議会�８月�26 日�
議会改革と議会運営�北海道富良野市議会�10月 4 日�
華かいどう（高架下の利用）�石川県小松市議会�6日�
議会運営�三重県鈴鹿市議会�13日�
防犯（安心安全なまちづくり）�埼玉県伊奈町議会�20日�
すこやかサポーター�長野県中野市議会�21日�
行政改革と指定管理者制度�福岡県芦屋町議会�27日�

※なお、日程等の都合が合わず、やむを得ずお断りをした議会もありま�
　した。またの機会をお待ちしております。�

～他議会から行政視察～
新しい施策や事業を積極的に実践

している本市は全国でも注目され、
他市町の議会から行政視察が年々増
しています。本年度も多くの議員の
皆さんが行政視察に訪れています。

9月24日・25日、第14回全国市町村交

流レガッタ天竜大会が静岡県浜松市で開

催され、議員の部に本市議会チームが3

クルー出場しました。

2年連続優勝を目指し奮闘しましたが、

決勝戦に進出を果たしたものの善戦及ば

ず、結果は６位入賞でした。

しかし、一般の部で出場した本市市民

クルーの皆さんとともに「ボートのまち

戸田」を大いにアピールし、参加市町村

の方々との交流と親睦を深めました。

《17年度　行政視察状況》 （平成17年10月末現在）
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